

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año 11

Lunes 28 de Mayo de 1900

Núm. 219

LA VISITA

Al tratar de la manifestación que pretende hacer ante S. M. la Reina el partido de Unión Nacional, expone *El Español*, periódico gamacista madrileño, las consideraciones siguientes:

«Van los señores del directorio á contar en Palacio sus agravios con el Sr. Silvela, a decir lo que éste prometió y lo que no ha cumplido, pidiendo, en consecuencia, aunque no lo digan explícitamente, que se le castigue despojándolo de la confianza real en cuya virtud ejerce el gobierno. Dirá el directorio cómo y por qué prescinde de las Cortes al entrometerse en funciones de soberanía que al rey con las Cortes reserva la Constitución, y presentará en Palacio los poderes mediante los cuales se atribuye la representación del país.»

¿Qué puede suceder después? ¿Convéncese la corona y retira al partido conservador su confianza, dando al directorio de la Unión Nacional el precio que admite para su sumisión á las leyes del reino que señalan los impuestos que es menester pagar al Estado? ¿Quién podría encargarse de gobernar en tales condiciones?

Si no bastase para el ejercicio del gobierno la confianza de la corona y la confianza del país representado por sus Cortes; si fuese menester contar también con la confianza de cualesquiera elementos constituidos en liga de intereses disfrazada de directorio político, ¿quién podría encargarse de gobernar, como no fuesen hombres sin conciencia, codiciosos únicamente de poseer el mando, sin cuidarse de cómo podrían ejercerlo?

¿Cuidaríase de gobernar ni siquiera ese mismo directorio, convencido de que mañana, por las mismas armas que él emplea, lo derribaría una Unión Nacional de militares, ó una Unión Nacional de clérigos, ó una Unión Nacional de maestros, ó una Unión Nacional de consumidores que al fin y al cabo somos los más, aunque hasta ahora no protestemos contra nada ni contra nadie?»

¿Quién contesta, no con frases huecas, sino con razones concretas á estas preguntas?

El precio de la carne en Córdoba

De sobra sabíamos al escribir nuestro artículo anterior sobre el importante asunto que encabeza estos renglones, que no había de ser tiempo perdido el que dedicamos á recabar que el gremio se decidiera á dar al pueblo carne barata. Al referido gremio hemos de dirigirnos de nuevo, y principalmente á su joven presidente Sr. Barea, de cuyas iniciativas y buen criterio esperamos una solución que sea grata para todos. No debe desconocer el Sr. Barea el axioma económico indiscutible, de que

á mayor carestía menor consumo, y viceversa.

Si la venta de carnes aumenta en proporción de la baratura del precio, el gremio será el primero que saldrá ganando. Y que la carne puede venderse á mucho menor precio, es incuestionable; datos suficientes tenemos en cartera con los cuales demostraremos, si fuese necesario, que el precio de 150 pesetas el kilogramo de la de vaca, es suficientemente remunerador, y por lo tanto, en las actuales circunstancias no debe venderse á mayor precio. Por hoy nos abstendremos de más detalles, en la creencia de que seremos atendidos.

Ya hemos visto que el *Diario de Córdoba*, en su número de ayer, encuentra plausibles nuestras iniciativas; nos congratula mucho marchar en tan buena compañía, y no ojeremos en nuestro empeño.

Tanto el Sr. Alcalde, de cuyo celo siempre bien demostrado en pró de los intereses del pueblo esperamos mucho, como el nuevo Presidente de la comisión del Matadero Sr. Castroverde, deben dedicar sus afanes á este asunto, el más simpático que encontrar podía este último al tomar posesión de su nuevo cargo.

Damos, pues, por hoy un compás de espera, que no será muy largo, y volveremos á la carga si no conseguimos pronto nuestro propósito de que se dé al pueblo lo que se merece: carne buena y barata.

La Fería de la Salud

Exposición de ganados

Los señores que forman la parte de Jurado elegido para la Exposición de ganados que ha de tener lugar los días 1 y 2 de Junio del presente año, lo forman los siguientes:

Excmo. Sr. D. Manuel de Monti, gobernador civil de esta provincia; Excelentísimo Sr. Pedro Serraz, general jefe de la sección de caballería del Ministerio de la Guerra ó jefe en quien delegue; D. Antonio Escamilla, presidente de la Excmo. Diputación provincial; D. Juan Luis Velasco, Alcalde presidente del Excelentísimo Ayuntamiento; D. Rafael de Lora Daza, Vicepresidente de la Comisión permanente; Excelentísimo Sr. Conde de Torres Cabrera y D. Jaime Aparicio y Marín, Comisarios régios; D. Joaquín Velasco Cabal, diputado provincial; D. Antonio Ruiz, director de la Escuela de Veterinaria; y D. Alberto Castiñeira, secretario del Consejo provincial de Agricultura.

Comisión provincial

Sesión del 25 de Mayo

En esta sesión se tomaron los siguientes acuerdos:

Nombrar una comisión formada por el Presidente de la Diputación, el Vicepresidente de la Comisión provincial y los vocales de la misma don Joaquín Velasco y Don Rafael Lora para que, de acuerdo con el Delegado de Hacienda, estudien la forma de cumplimentar una R. O. disponiendo la retención é intervención prudencial de los fondos provinciales que permita atender á las necesidades de la Corporación y abonar lo que ésta adeuda al Tesoro por el ramo de instrucción pública.

Aprobar el presupuesto de las obras verificadas en la carretera de Montoro á Ventas de Cardeña por su contratista durante los meses de Abril último y Mayo actual.

Autorizar al director de la Casa Socorro Hospicio para que sustituya el tubo de la chimenea que hay en la cocina de dicho establecimiento por el del horno de coque pan del mismo.

Nombrar barbero de expresada Casa de Socorro al acogido Rafael Peno Ramirez, por haber muerto José García, que desempeñaba dicho cargo.

Informar un expediente en el sentido de que procede conceder la autorización que solicita don Rafael Vega Comas, para aprovechar 66 litros de agua por segundo del río Guadajoz, en el término de Castro del Río.

Autorizar al director de la Casa de Socorro-Hospicio para que adquiera por administración las primeras materias indispensables en los talleres de zapatería del Establecimiento para fabricar el calzado que necesitan sus acogidos, siempre que el valor de aquellas no exceda de mil pesetas.

Dar de baja en el departamento de dementes del Hospital de Agudos al vecino de Montalbán Bartolomé Estepa Muñoz, devolviéndolo á su familia.

Dejar sobre el tapete la cuenta de bagajes que presenta el Alcalde de la Carlota para el estudio de la misma por los Sres. Diputados.

Autorizar á Rafaela Maria, natural y vecina de Montoro, para que contraiga matrimonio con Pedro Serrano Cabrera, de la misma vecindad.

Aprobar el señalamiento de los precios medios á que se han liquidado las especies de suministros á la Guardia civil y fuerzas del Ejército en los pueblos cabeza de partido de esta provincia durante el mes de Abril último.

Informar en el sentido de que no cabe dar curso, por ser improcedente, á la alzada interpuesta por el Alcalde y Concejales del Ayuntamiento de Cebra del acuerdo de esta Comisión provincial fecha 10 de Abril último.

Aprobar la relación de vales que, una vez examinados por la Contaduría, remiten los Directores de los cuatro Establecimientos benéficos de los artículos adquiridos por el sistema de administración y subasta desde el 1.º al 25 del corriente.

Y, por último, conceder ingreso en la casa Socorro Hospicio á Pilar Loin Mena, de esta capital; Florentino Ruiz Carrillo, de Doña Mencía; Pedro Arroyo Pavano, de Montoro, y en la Casa central de Expósito, á Francisco Arroyo Pavano, también de Montoro.

NECROLOGÍA

El Conde de Cárdenas

Apenas restablecido de larga y penosísima dolencia, que puso en inminente peligro su vida, en la madrugada de ayer falleció en esta capital, víctima de una oclusión intestinal, el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Dr. D. Bartolomé Belmonte y Cárdenas, Conde de Cárdenas.

La triste noticia de su fallecimiento se extendió con extraordinaria rapidez, causando grandísima impresión, puesto que eran muy pocas las personas que tenían conocimiento de la nueva enfermedad que le aquejaba, y en gran número las que se honraban con su amistad.

Entre ellas, aunque distanciados hoy por causas políticas, nos encontrábamos nosotros, y al tomar la pluma para dedicar á su memoria este modesto y postrer tributo, el sentimiento nos embarga y forzosamente hemos de ser breves.

El finado nació en Córdoba en el año de 1843.

Aquí ejerció la medicina y cirugía, en cuyas Facultades era Doctor, grado que también alcanzó después en las de derecho Civil y Canónico.

Estaba condecorado con la Gran Cruz de la Real Orden Americana de Isabel la Católica, con la de igual clase del Mérito Militar, con la Encomienda de la de Carlos III, era Caballero de la Inérita y venazanda Orden militar de San Juan de Jerusalén y Arcade de Roma.

Ha sido catedrático de este Instituto provincial y de la Universidad libre de Córdoba; Alcalde de esta capital, Diputado provincial y Diputado á Cortes.

Además era Jefe Superior de Administración civil, Académico de número de la de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de esta ciudad; individuo de la Económica Matritense, de la de Cádiz, Baena, Manila y Habana; Consejero del Banco de España en esta Sucursal y Consul en ella del Ecuador.

Militó en el partido conservador desde la restauración, pero siempre estuvo al lado del Sr. Romero Robledo, de quien ha sido uno de los más leales y consecuentes amigos, y del cual alcanzaba todo género de consideraciones y estimación.

La decidida protección que dispensaba á los suyos y su especial carácter, le granjearon muchas simpatías.

Durante su laboriosa gestión como Alcalde de Córdoba, se realizaron importantes mejoras. De entre ellas recordamos la construcción del Matadero público, la organización del Archivo municipal, y la apertura de la calle de Claudio Marcelo.

Concurrió personalmente, demostrando sentimientos y valor cívico muy lógicos, á remediar las desgracias producidas por las inundaciones y epidemias, distinguiéndose singularmente en la última cólera.

Abandonando las comodidades de un hogar espléndido y los halagos de una familia cariñosísima, fué á Melilla como Delegado especial de *La Cruz Roja*, acto meritísimo y humanitario que le valió generales alabanzas.

Descansa en paz el alma del Sr. Conde de Cárdenas y reciba su virtuosa viuda, su hermano el Sr. Marqués de Santa Rosa y toda su apreciable familia nuestro pésame más sentido.

El eclipse de hoy

Antes de empezar

Un fenómeno sideral, que de tan de tarde en tarde se repite, no puede por menos de llamar la atención de los hombres de ciencia por las preciosas enseñanzas que encierra.

El mundo científico se encuentra en estos instantes tan conmovido como el joven que á su primer volada amorosa se deleita saboreando dulces ilusiones, aun no sentidas por su alma.

El espectroscopio, y sobre todo el cinemátográfico-espectroscópico tienen hoy que desempeñar especialísimo papel en los observatorios, donde á estas horas se afanan por averiguar la constitución física del sol y mediante el análisis espectral, la química, sin olvidar tampoco las dimensiones del mismo y la distancia á que se halla de nosotros.

Legos en la materia, al decir cuatro palabras sobre él nos concretamos á lo que es compatible con nuestra reconocida incompetencia. Informes del mismo habrá podido ver el lector en los hermosos artículos que D. José Echeagaray ha publicado estos días, así como las demás enseñanzas que ha que-

rido suministrarnos la prensa científica.

El eclipse, dará principio en Córdoba á las dos y treinta y tres minutos y veinticinco segundos, en que la luna empezará á hacer sombra á la luz solar.

Por fortuna el cielo se halla completamente despejado y podrán, los que dispongan de aparatos á propósito, hacer sus observaciones con todo desembarazo.

El eclipse en su completa totalidad, no podrá verse en ninguna parte de Europa, sino en España, y de España las provincias que podrán presenciar espectáculo tan magnífico son las de Salamanca, Cáceres, Toledo, Ciudad Real, Albacete, Murcia y Alicante.

En Plasencia, Naval Moral, Argamasa de Alba, Malagón, Hellín, Elche y Santa Pola, las comisiones de astrónomos anotarán cuanto ocurra. Del Instituto de segunda enseñanza de esta capital ha salido una comisión para presenciarlo en Extremadura. Y según telegramas que recibimos de nuestro corresponsal en Madrid, los trenes dispuestos para los excursionistas han salido atestados de viajeros.

Nosotros solo veremos el eclipse parcialmente y nos abstendremos de decir medios de observación, porque son vulgares y de todos conocidos, y nuestro periódico llegará á los lectores horas después que se termine tan grandioso espectáculo, que dentro de cinco años se repite.

Cercana nuestra provincia á la zona en que el eclipse puede contemplarse en su totalidad, podemos presenciarlo con una magnitud de noventa y cinco centésimas, quedando sin ocultar, por consiguiente, un pequeño segmento del disco luminoso.

Podrá observarse también la influencia que sobre la naturaleza ejerce el eclipse.

Después

A la hora prefijada la luna llegó á interponerse con el sol avanzando poco á poco hasta las 95 centésimas del disco solar.

La obscuridad no ha sido tan notable que palideciese por completo los rayos solares, sin embargo, perdió su brillo la esplendente claridad de los mismos.

Gemelos de teatros, de campaña, telescopios de todas clases han permanecido colocados durante el fenómeno solar.

Pero lo mismo en las calles de los barrios que en las céntricas, los cristales ahumados son los que estuvieron á la orden del día y en el Gran Capitán, en las azoteas, en los balcones y en todos los sitios han sido muy solicitados los vidrios para ver con ellos la interposición de la luna en la corona solar.

En cambio, muchas florcillas de esas que de noche cierran su caliz, lo han cerrado á la luz de un sol melancólico, un sol que no calentaba.

Estrellas han podido contemplarse á simple vista igual que la penumbra de la Luna y la atmósfera ha parecido más pesada que de costumbre.

Muchos predican entre otras cosas una inexplicable melancolía en las personas y extrañez en los rostros. Esto último no tiene nada de particular dado el color pálido de la luz solar.

Por lo que toca á lo primero, podemos afirmar, después de haber consultado opiniones, que afirman la nuestra, que no hay tal melancolía en verdad, y ese fenómeno psíquico, que pudiera producirse por una especie de reflejo, no sería otra cosa sino la creencia firme que tuviera la persona de sentir esa melancolía. A la manera que

los poetas se forjan imágenes alegres ó trísticas, y esas visiones producto de su fantasía soñadora, les hace gustar alegrías imaginarias ó sufrir pesares sin razón que los justifique.

Inglés y boers

(Del Herald)

Londres 25

Se han recibido noticias de diferente origen acordes en confirmar la invasión realizada por los ingleses del territorio del Transvaal á través del Río Vaal, que han logrado franquear.

Los partes oficiales recibidos en el War Office dicen que la vanguardia inglesa cruzó el Vaal por las inmediaciones de Páys, el día 24.

Añádese que el general Hamilton, con la división de caballería, se halla en Bosch-Bank, y las avanzadas de lord Roberts en el vado de Viljoens.

El generalísimo participa que no queda ningún boer al sur del Vaal; pero esto no se conforma con las noticias de origen boer.

Un telegrama de Pretoria, recibido anoche, dice que por medio de boletín oficial se ha confirmado en dicha capital la noticia de que las tropas inglesas han franqueado la frontera á través del río Vaal.

Los boers han destruido el puente superior de Veereniging.

El general republicano Dutoit anuncia que los boers llegan en gran número á la frontera, resueltos á combatir hasta el último extremo.

También participan de Pretoria que los boers, al mando del general De Weet, después de haber recobrado la plaza de Heilbron, siguieron á los ingleses, amenazando su retaguardia, hasta Wolvehoek, y se confía en que logren cortarles las comunicaciones.

El War Office ha publicado la lista anual de las pérdidas sufridas por la columna inglesa que liberó la plaza de Mafeking.

A juzgar por dicha lista, los combates que precedieron al levantamiento del sitio no fueron muy sangrientos.

En la relación no figuran más que un teniente muerto y seis oficiales y 27 soldados heridos.

Paris 27.

El corresponsal de Le Figaro en Londres dice que en círculos autorizados de la capital de Inglaterra se cree que los boers no opondrán una seria resistencia al ímpetu de las tropas inglesas, y que solamente buscarán los medios de retardar el avance del general Roberts y de su ejército sobre Pretoria; pero evitando librar una gran batalla, á fin de perder el menor número de hombres posible.

Créese también que el propósito de los republicanos es el de obligar á los ingleses á ocupar militarmente todo el territorio del Transvaal, y después, sin hacer acto alguno de sumisión, tomar una actitud de hostilidad pasiva, oponiendo todos los obstáculos imaginables á la Administración británica.

Un despacho de Taabosch, fechado en la tarde de ayer, anuncia que el general French pasó ayer el río Vaal por el vado de Lindigne.

Las tropas ingresan cañoneando á un tren del ferrocarril que conducía la retaguardia de los boers.

Los transvaalenses han tomado posiciones entre Meyerton y Klippiberg.

Los jefes, reunidos en Consejo, discuten la oportunidad ó inoportunidad de continuar la lucha.

Los refugiados en Taabosch están conformes en asegurar el firme propósito de los boers de destruir las minas.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy comenzó á las dos y treinta minutos de la tarde bajo la presidencia del Alcalde Sr. Velasco Navarro, y leída el acta de la anterior, fué aprobada.

Seguidamente se aprobó también un decreto de la Alcaldía concediendo la inhumación en bovedilla temporal del cementerio de San Rafael al cadáver del Sr. Oonde de Cárdenas, y remitiendo una corona con expresiva dedicatoria, á nombre del Ayuntamiento, en memoria de los relevantes servicios que prestó el finado en interés de la población.

Se acordó nombrar una comisión compuesta de los Sres. Alcalde, D. José García Martínez, D. Ramón Saldaña y D. Fernando Localle para que pasara á dar el pésame á la distinguida familia del fallecido; que se haga constar en actas el sentimiento que con tal motivo experimenta la Corporación, y que se levante la sesión, como así se hizo, en señal de duelo.



Asalto de Tudela

28 de Mayo de 1812.

Hallándose Tudela en poder de los franceses, el audaz guerrillero D. José Durán concibió el proyecto de apoderarse de ella por asalto.

Las fortificaciones de que la habían dotado los franceses y la guarnición de 900 soldados, bien provistos de armas, municiones y víveres, que la defendían, hacían empresa difícilísima, sino imposible, la de tomarla con tan poca gente á la luz del día y combatiendo con sus defensores, y por esta razón, el bravo Durán y sus lugartenientes, acordaron asaltarla por la noche y observando cuantas precauciones fueran necesarias para el mejor éxito de su plan.

Próxima la media noche del 28 de Mayo de 1812, dividió Durán su partida en dos columnas, y encargando el mando de ellas á D. Domingo Murcia y á D. Juan Antonio Tabuenca, respectivamente, asaltó á Tudela por dos sitios distintos, por la parte de la Misericordia y del Carmen Descalzo.

Antes de que toda la partida se hallara dentro de la población, fueron descubiertos los asaltantes; mas ya era tarde: en los cuerpas de guardia y en las calles se desarrollaron sangrientas luchas: todos se portaron como buenos; pero los franceses, á pesar de su superioridad numérica, lucharon con desventaja por haberse apoderado de ellos el pánico, y á la postre, si muchos de ellos quisieron salvarse, viéronse obligados á refugiarse en el castillo, dejando en poder de los españoles 100 prisioneros y la población, perdiendo, además, bastantes muertos y heridos que dejaron abandonados en las calles y en las casas.

LA PORDIOSERA

Marcelo Viarmes era hace dos años un pintor obscuro y pobre, que tenía por albergue un estudio buhardilla en el fondo de un corredor.

Hoy posee una fortuna, vive en un magnífico hotel y gana cuanto quiere.

En Junio de 1880 partió para Londres con muy poco dinero en el bolsillo, sin conocer á nadie en Inglaterra, y encargado por un periódico ilustrado de hacer varios dibujos sobre el lujo y la miseria de la capital. Pero de pronto, y sin saber por qué, se arreglaron de tal modo las cosas, que la gloria de Viarmes estalló como un trueno.

Pintó el retrato de lady Hatton, en traje de corte, y luego los de lady Susana Lee, de lord Sidney, de sir Chaloner y del conde de Norris, lienzos que fueron considerados por todo el mundo como verdaderas obras maestras.

Y fué tan grande el renombre de Viarmes, que el artista envió á buscar á Francia los cuadros que allí había dejado por malos y los vendió en Londres á peso de oro.

Marcelo Viarmes regresó á París nadando en la abundancia y con más

encargos de los que pueden realizarse durante diez años.

Sus compañeros creían que el pintor había descubierto un tesoro; pero no era así. Marcelo había encontrado en el British Museum á lord Antonio Hatton, á quien dos años antes había conocido en París durante media hora inolvidable y en circunstancias sumamente raras.

Una noche del mes de Febrero, en que Marcelo vagaba por las calles de un barrio extremo de París con objeto de tomar unos apuntes, vió con sorpresa una mujer tendida en el suelo, junto á un farol de gas. La infeliz era muy joven, y, al parecer, estaba desmayada. Acercóse Marcelo Viarmes y notó desde luego que aquella criatura era sumamente hermosa, al mismo tiempo que repulsiva, porque estaba cubierta de harapos y con todo el cuerpo manchado de barro.

Marcelo se inclinó hacia ella y le puso la mano sobre el corazón, que palpaba muy débilmente.

—Esta mujer—exclamó—se muere de hambre.

—Es posible, señor—dijo un trapero—á no ser que esté borracha.—Es una pordiosera muy conocida en este barrio.

—Pues hay que socorrerla inmediatamente—añadió Marcelo, dando una moneda de plata al trapero.—Vaya usted á buscarme un coche.

A los pocos instantes llegó el carruaje, y los dos hombres metieron en él á la mendiga, que continuaba desmayada. Aun no había recobrado el conocimiento, cuando el pintor llegó á su casa y en pocas palabras puso á la portera madame Carras al corriente de la aventura.

Entre los dos subieron á la muchacha al estudio y la acostaron en el propio lecho de Viarmes. Gracias á la portera, se le pusieron en el vientre y en las piernas botellas de agua caliente, y poco á poco, la mendiga fué recobrando el calor y se durmió profundamente. Después de haber dormido por espacio de una hora, la portera la despertó y le dió á beber una buena taza de excelente caldo y luego una copa de vino añejo.

La pordiosera volvió á dormirse, y Marcelo, tendido en su diván, se consagró también al descanso. Pero á las seis le despertó la voz de la joven, que se quejaba.

—Dios mío!—dijo la mendiga.—Me duele todo el cuerpo. ¿Dónde estoy?

—Hija mía—contestó el pintor—la he encontrado á usted desmayada en la calle. Pero no se alarma usted. Está usted en casa de un amigo. ¿Cómo se llama usted?

—Cecilia Mariotte—dijo la joven.—No comi ayer nada en todo el día.

Marcelo la hizo tomar otra taza de caldo, y después cogió un billete de quinientos francos, que era lo único que poseía. Bajó á la portera y se lo entregó á madame Carras, á la que dió varias instrucciones muy detalladas. No había transcurrido un cuarto de hora y ya Cecilia había tomado un baño tibio y perfumado y estaba peinada por una mujer que había traído la portera. Después esta puso á la pordiosera una camisa que había sacado de su armario.

Cecilia que se había acostado de nuevo, volvió á dormirse profundamente.

Eran las dos de la tarde, cuando regresó la portera cargada de camisas, de chambras, de medias, de trajes, de perfumes y de cosméticos y de todos los accesorios necesarios para vestir decentemente á una mujer. También traía los víveres indispensables para hacer un buen almuerzo.

Viarmes no se arrepentía de haber salvado á una mujer hermosa como una divinidad; pero lo cierto es que había quemado sus naves, quedándose sin un sólo céntimo.

El día anterior, uno de sus amigos, el escritor Apóstoli, le había anunciado la visita del potentado inglés lord Antonio Hatton, el cual deseaba comprar alguna de las obras de Marcelo. Pero todo esto no eran más que esperanzas que el artista no creía ver realizadas.

La portera había puesto la mesa junto al lecho donde dormía la mendiga. Despertó Cecilia alegre y satisfecha de verse tan bien asistida, y al invitarla Marcelo, empezó á devorar todo cuanto tenía delante, mientras aturdía al pintor con su charla.

Terminado el almuerzo, salió Viarmes á dar un paseo por las calles, á fin de que Cecilia pudiese vestirse tranquilamente, con ayuda de la portera.

¡Qué alegría la de la mendiga al verse tan limpia y tan atendida por su salvador! Sin embargo, no quiso ponerse ninguno de los vestidos que le había traído madame Carras, porque hacía ya tiempo que había fijado sus ojos en un precioso traje japonés que tenía Marcelo en un rincón de su estudio.

Se lo puso al fin, y á los pocos instantes se presentó el pintor acompañado de lord Hatton, á quien aquél había encontrado en la escalera.

Viarmes le enseñó sus cuadros; pero notó con gran sorpresa que el inglés prolongaba más de lo regular su visita y miraba los lienzos con una indiferencia que rayaba en desortesia. En cambio, no apartaba los ojos de Cecilia Mariotte, que estaba sentada en un taburete junto á una ventana.

Al cabo de un rato, dijo lord Hatton al pintor que deseaba hablarle sin testigos.

Pasaron los días á un cuartucho inmediato, y entonces el inglés, sacando un revólver del bolsillo, se lo entregó á Marcelo, diciendo:

—Mátame usted y no me haga usted la menor observación. Tengo treinta y cuatro años, no he amado nunca, ni jamás mujer alguna me ha causado la menor impresión. Pero herido en el alma por un amor repentino, comprendo, al fin, todo el delirio de la pasión. Amo á madame Viarmes, la adoro con locura y estoy resuelto robársela á usted, aunque para ello tuviera que cometer un crimen. Ya ve usted que hará muy bien en matarme si quiere evitar otra catástrofe muy dolorosa para usted.

—Pero—dijo Marcelo—¿qué haría usted si por un milagro imposible, la persona á quien usted se refiere fuese libre y estuviera dispuesta á seguirle?

—Me casaría con ella—contestó gravemente lord Hatton.

Al oír estas palabras, Marcelo volvió al estudio y explicó á Cecilia la escena que acababa de ocurrir.

—Hija mía—le dijo, cástate con ese lord y tendrás palacios y castillos y serás una de las princesas de la tierra. Yo, en tanto, piataré, lo cual vale más que todos los amores del mundo.

Cecilia obedeció, no sin haber exhalado antes un hondo suspiro, y se fué con el inglés, que no había comprado nada á Viarmes.

La pordiosera se llevó el traje japonés que no había querido quitarse.

Ya he dicho cómo Marcelo encontró en Londres á lord Hatton.

La primera vez que el pintor comió en casa del gran señor echó de menos el pasado, al ver á lady Hatton tan hermosa, tan elegante y tan admirablemente prendida.

Ella debió experimentar también una impresión análoga, pues durante las sesiones para su retrato tuvieron los dos necesidad de dominarse varias veces.

Marcelo, por su parte, tuvo fuerzas para resistir mejor al contemplar á la hermosa rubia lady Susana Lee, que con frecuencia asistía á las sesiones.

La víspera del día en que el pintor debía regresar á París, estuvo Susana en el estudio de Viarmes, y le dijo:

—Cecilia me lo ha contado todo, y admiro el valor heroico que han tenido ustedes. Han obrado ustedes bien para no destruir el beneficio que han hecho. Pero si lord Hatton debe á ustedes la dicha de que disfruta—añadió lady Susana, abriendo sus brazos de nieve—por fortuna mi marido no le debe á usted nada absolutamente.

Teodoro Banville.

De teatros

LOS ESTRENOS

La muralla, drama en tres actos de don Federico O iver.

Mucho se ha hablado en pro y en contra de esta primera producción del joven escritor sevillano señor Oliver. Críticos, como Zeda, han visto en ella la obra de un joven enamorado del Arte, que lo siente, que lo ve y que sabe darle esa manifestación bella que deleita los oídos y conmueve las fibras más delicadas del corazón. Otros, envidiosos tal vez, la han censurado "dura é injuriosamente, si, porque para juzgar una obra se requieren, entre otras condiciones, imparcialidad y ciencia y esos señores críticos carecen de una y otra.

Y no se crea que hablo por hablar. Conozco por desgracia, los escasos conocimientos en materias literarias de algunos cerebros vacíos que se llaman críticos; conozco también sus rastroseras envidias, y... dejémos esto porque dá muy mal olor.

La tesis que el señor Oliver con gran acierto desarrolla en su obra, es simpática; llega al corazón y convence á la inteligencia.

Miguel Herrera, un tallista que trabaja en la capilla que los duques de Alfaró constuyen en su palacio, se enamora de Matilde, hija del Duque, niña encantadora y de alma grande y noble, la cual está próxima á casarse con el Conde de Aldar; matrimonio que el Duque quiere llevar á cabo por razones de nobleza.

Un día que los duques bajan á ver las obras de la capilla, Miguel llega á interesar tanto al Duque, entusiasta por el Arte, que le ofrece su protección con teneplacito de su hija y de su prometido. Miguel, á cambio de este favor propone á Matilde hacerla un retrato en escultura para el día de su boda, proposición que los duques aceptan gustosísimos.

Miguel pasa á casa de Matilde y de su protector.

El trato frecuente, casi íntimo, de Matilde y Miguel, va convirtiendo la simpatía que en un principio sintió Matilde en amor; amor que ella quiere ocultar, y que se le escapa por los ojos, hasta que Miguel, no pudiendo resistir los impulsos de su corazón, en una escena tan tierna como delicada, la manifiesta su ardiente pasión, y se funden sus dos almas para que se separen sus cuerpos.

Enterado el Duque de estos amores, arrija de su casa á Miguel y Matilde que se enferma.

Pasan algunos días. Miguel no ve á su Matilde; sabe su estado por Roque, criado de casa del Duque, y se retuerce y llora y maldice esta muralla que el orgullo y la vanidad de los hombres han levantado para hacer del matrimonio vil comercio en vez de lo que Cristo quiso que fuese: lazo de amor que une al hombre y la mujer.

Matilde muere en brazos de su padre que llora de dolor y á presencia de Miguel que á viva fuerza entra en la habitación y recoge su última mirada, su última frase y su último aliento.

Que la obra del Sr. Oliver es buena, dígalo el público, ese cerebro vigoroso y macho, juez supremo en estas materias. Todos los actos se aplaudieron, y se aplaudieron con entusiasmo, con frenesí. El autor, que nos honra con su visita, fué llamado al palco escénico al final de todos los actos.

El primero, que me parece el mejor de la obra, está hecho con verdadero talento, con arte verdadero; hay caracteres bien definidos, personajes arrancados de la realidad, conocimiento de la escena y del mundo.

El segundo, es precioso; la escena simbólica del sueño subyuga, deleita y conmueve.

El tercero, que no está á igual altura que los anteriores, tiene frases tan hermosas como estas. "Aquí ha entrado Dios, y desde entra Dios entran sus hijos." Mi enhorabuena al señor Oliver que dá al mundo obras como La muralla y que empieza por donde muchos han concluido.

Y el que exija más á una primera

producción dramática, sepa que para ser maestro hay que ser antes aprendiz, y que no conocen lo difícil de este género de literatura.

Mañana me ocuparé de la interpretación: la falta de tiempo me impide hacerlo hoy.

F. T.

En la tercera sección estrenó anoche en esta capital la compañía que actúa en el Teatro-Circo la bonita zarzuela en un acto y cinco cuadros, escrita en verso y prosa por D. Luis de Larra (hijo), música del maestro Cereceda, titulada *El maestro de obras*.

La obra, por salirse de los moldes que desgraciadamente vienen usando los autores de la llamada *zarzuela chica*, fué muy del agrado de las personas cultas.

En ella se persigue un fin moral, está bien dialogada y su música es agradable y muy adecuada a las diversas situaciones del libreto.

Si ejecución fué bastante esmerada, distinguiéndose el Sr. Viñes, que hizo un buen cura de aldea y obtuvo merecidos aplausos; el Sr. Miquel, que caracterizó bien el pacienzudo papel del Sr. Policarpo; la Sra. Guevara, tan artista como siempre en el de *Teresa*, y la Srta. Valero, que bordó el papel de la velosísima *Señal Eugenia*.

Lástima grande es que a la representación de esta clase de obras asista tan escasa concurrencia.

POESIA

EN MAYO

¡Ven al prado de lirios y claveles
¡mi bello y dulce bien! El campo llena
de perfumas la atmósfera serena
y el mes de Mayo irradia en los verjeles,

¡Ven! Entra los rosales y laureles
flauta invisible melodiosa suena.
¡Ven! Que en la orilla del Genil amena
el amor es panal de ricas mieles

¡Ven, mi ilusión! Las auras su frescura
nos ofrecen; las aves su armonía,
y recóndito nido la espesura.

¡Mas no, no vengas, adorada mía.
que el imenso raudal de mi amargura
tu corazón feliz destrozaría.

Manuel Reina.

Crónica Provincial

La Guardia civil del puesto de Espiel comunica a este Gobierno que el vecino de aquella villa, Pedro García Becillejo, ha manifestado que su hijo Pedro García Hernández, que había marchado a Villanueva del Duque el día 23 del corriente a cobrar una cuenta, no ha vuelto a su domicilio, sin que hasta la fecha sepa su paradero.

La de La Rambla ha detenido a un sujeto que se encontraba reclamado por el juzgado de instrucción de aquel partido.

La de Palma del Río da conocimiento de que en la mañana del 24 del actual apareció levantada la reja de una ventana de las habitaciones del molino acedero nombrado *Carmen*, situado en Mira-Valles, habiéndose llevado dos sacopetas de uno y dos cañones y tres cubiertos de plata, ignorándose quienes sean los autores.

Los Ingenieros al servicio de esta provincia demarcarán del 6 al 13 de Junio próximo las minas nombradas *Demasia a Carmen A.*, *Segunda demasia a Enero S.*, *Segunda y tercera demasia a la Loma*, *Nueva Alegría* y *Emma*, todas ellas del término de Fuente Obejuna.

El Sr. Gobernador de la provincia ha remitido al Sr. Ministro de la Gobernación el expediente de visita de inspección al Ayuntamiento de Pozoblanco, con motivo del cual se suspendió en sus cargos a los concejales del mismo.

El jueves último ocurrió una horrible desgracia en la mina *Casiano del*

Prado, del término de Posadas. Al bajar al contrafoso llamado *San Carlos Segundo* los obreros José Jiménez Valle, natural de dicha villa; José Vizcaino Sanchez, natural de Urracar, y Manuel Segura Núñez, natural de Mojarcar, se detuvo la jaula en un piso, saliendo los dos últimos y quedando dentro el Jiménez Valle, que tenía que seguir hasta otro piso más bajo.

Al dar este último el aviso de que prosiguiera el descenso, la jaula quedó atascada, con lo cual, al darse máquina al cable, empezó a acumularse cuerda.

Visto esto por Vizcaino, hizo señales de que subiera el cable, esforzándose por salvar a Jiménez, quien, al dar una sacudida la jaula, fué despedido a 400 metros, quedando muerto y horriblemente destrozado.

El Vizcaino quedó también gravemente herido por la sacudida del cable.

El desventurado José Jiménez estaba recién casado, y deja a su esposa en cinta. Vizcaino es casado también y tiene tres hijos.

Crónica Local

Propuesta

Por el tribunal de oposiciones a la cátedra vacante de dibujo del antiguo y ropaje, de la escuela Especial de pintura, ha sido propuesto para desempeñarla el artista don José Garnelo y Alda.

La cobranza

Hasta el sábado último la recaudación de la contribución industrial en Córdoba había ofrecido 5.000 pesetas de aumento comparada con la realizada en los mismos días del trimestre anterior.

Vistas

Anteayer tarde terminó en esta Audiencia a vista de la causa instruida en el juzgado de Lucena contra Francisco Aguilar Muñoz, por asesinato de su novia Antonia López Cuadra.

El jurado emitió veredicto de culpabilidad y la Sala condenó al procesado a cadena perpétua, accesorias, costas y pago de tres mil pesetas al padre de la víctima.

También se vió el sábado en la sección primera la causa seguida en Posadas, por homicidio, contra Antonio Rumí Lara.

En vista del resultado de la prueba, que demostró la legítima defensa, el Ministerio público retiró la acusación, siendo absuelto el procesado.

A cobrar

La Dirección general del Tesoro ha acordado que el día 1.º de Junio próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y clero que perciben sus haberes y asignaciones en Madrid y en provincias.

Comunión Pascual

Ayer de mañana, como teníamos anunciado, salió de la iglesia parroquial del Sagrario, en procesión solemne, S. D. M., a fin de que cumplieran con aquel precepto los enfermos acogidos en el Hospital de Agudos.

Abrían la marcha batidores a caballo de la guardia municipal, siguiéndoles los estandartes y cofradías invitadas al religioso acto, entre las que se distinguía la Cofradía del Santísimo Sacramento, nutridas representaciones del Colegio de la Asunción y del Seminario Conciliar de San Pelagio, siendo llevado el palio por individuos de aquel Colegio.

En representación del Excmo. señor Obispo, condució el Santísimo Sacramento el M. I. Sr. D. Bartolomé Rodríguez Ramirez, Secretario de Cámara del Obispado.

A continuación, acompañaban a Su Divina Majestad muy lucidas representaciones de los cuerpos de guarnición en esta plaza, llevando el pendón el Teniente Coronel del Regimiento de la Reina, y presidiendo la comitiva, con una comisión del Excmo. Cabildo Catedral, los señores Diputados provinciales D. Rafael Lora Daza, vicepresidente de la Comisión permanente, y

sus compañeros los Sres. Pineda, Marín y Velasco.

Cerraban la procesión una sección de la guardia municipal y la banda de música del Ayuntamiento.

En la puerta del hospital aguardaban los Sres. Director, Médicos, Farmacéutico y Practicantes del mismo, y la Superiora y Hermanas de San Vicente de Paul.

Todas las dependencias y aires del edificio estaban adornados con esquisito gusto.

A las doce de la mañana terminó el acto religioso, siendo obsequiados los concurrentes al mismo con dulces, vinos y licor.

Funerales

Esta mañana se han celebrado en la Iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, solemnes funerales en sufragio por el eterno descanso del alma del Excelentísimo é Ilmo. Sr. Doctor D. Bartolomé Belmonte, Conde de Cárdenas.

Ante el presbiterio se elevaba severo y suntuoso túmulo, coronado por la insignia de nuestra redención y profusamente iluminado.

Al pié del mismo lucían tres hermosas coronas, una de ellas del Municipio, cuya dedicatoria decía: "El Excmo. Ayuntamiento de Córdoba a su inolvidable Alcalde," otra de la Comisión provincial de *La Cruz Roja*, en cuyas cintas se leía: "La Cruz Roja al que fué su digno Presidente," otra cuya inscripción decía: "A su inolvidable primo Mariano y Cárlos."

El duelo, tan distinguido como numeroso, estuvo presidido por el R. Padre Pueyo, a quien acompañaban los señores Gobernador civil y militar; el Alcalde D. Juan L. Velasco; el Presidente de la Diputación; D. Rafael Blanco, hermano político del finado; D. Pelayo Correa, Presidente de la Comisión provincial de *La Cruz Roja*; D. Francisco de Borja Pavón, Director de la Academia, y D. Mariano Belmonte.

Terminada la ceremonia religiosa, se puso en marcha la comitiva, colocando-se las coronas en un lujoso carruaje fúnebre, y llevando las cintas el Sr. General Canellas, como Gran Cruz; D. Rafael Flores, en concepto de Diputado provincial; D. Celestino García González, en el de Concejal; D. Rafael Melendo, como Decano del Colegio de Abogados; D. José María Rodríguez, como Decano del Colegio Médico; D. Juan Tejón, en representación de "La Cruz Roja"; D. Angel María Castañeira, por la Academia de Ciencias, y D. Carlos Carbonell, como Consejero del Banco de España.

Al duelo seguían más de cuarenta carruajes.

El cadáver había sido conducido anoche al Cementerio de San Rafael, donde a la llegada del fúnebre cortejo el clero que formaba parte del mismo entonó los últimos responsos, recibiendo cristiana sepultura los restos del señor Conde de Cárdenas.

Reiteramos a su apreciable familia la expresión de nuestro sentimiento.

Guardia municipal

Los partes que han producido hoy los individuos de dicho cuerpo, se refieren a los siguientes sucesos:

El número 12 dice que ayer promovieron reyerta en la calle de los Cidros varios sujetos, resultando uno de ellos gravemente herido en el costado izquierdo y tres más leves en la cara y pecho, de arma blanca y piedras.—El 15 denuncia a un cochero de punto que ayer entró a escape y por la parte opuesta en el Gran Capitán.—Una pareja montada denuncia también a los operarios de la limpieza de pozos negros por vaciar las pipas en Vista Alegre.—El 18 denuncia asimismo a otro cochero de punto que estaba embriagado y que detuvo anoche el vehículo en la puerta de la Cervecería diciendo que estaba ocupado, lo cual no era cierto.—El 55 detuvo esta mañana a una mujer que en unión de otras dos robaron una pieza de tela en un establecimiento de la calle de San Fernando, llevándose la tela las dos expresadas compañeras, que no han sido habidas.—El 53 denuncia a varios vecinos de una casa de la calle Morería que esta mañana promovieron escándalo, por

cuestión de un conejo que se había evaporado.—El 57 denuncia igualmente a un vecino que esta mañana condujo un encierro de novillos desde la Cuesta de la Pólvora al fiello de San Sebastián.

Desgracia

En la casa de socorro de «La Cruz Roja» fué curado ayer un Sr. Teniente de caballería de Sagunto que en las afueras de la puerta de Almodovar dió una caída del caballo que montaba, causándose una herida en la cabeza.

Detención

Ayer de mañana fué detenida en la Judería una mujer que llegó a cambiar en una panadería un billete falso de cien pesetas.

Lotería

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentín & C.*, Banqueros, y expenduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante a la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará mucho, y que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.*

Cuerpo de Vigilancia

Durante las cuarenta y ocho horas últimas han intervenido los individuos pertenecientes a dicho Cuerpo en los siguientes sucesos:

El celoso jefe Sr. Broncano ha detenido a un sujeto de la provincia de Jaen, llamado Domingo Malero Cañizares, que vendía objeto de doble, asegurando que eran de oro de ley.—También ha sido detenido un valiente que maltrató a una mujer en la casa número 84 de la calle de Madera, y trató de incendiar la habitación; otro de dudosos antecedentes, por ofender a la moral en la vía pública; otro que maltrató a su madre y a su esposa; y otro para cumplir 15 días de arresto.

Regreso

Anoche lo verificó en esta capital en el tren mixto de Málaga y mejorado de su diligencia el exdiestro Rafael Molina Lagartijo.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 37.80°; a la sombra, 29.40°; mínima, 11.60°; media, 20.15°; estado del cielo, despejado; dirección del viento, E.

En Linares

Ayer se celebró el último acto de la solemne novena, que en el Santuario de Linares dedica a la Virgen Santísima su fervorosa Asociación.

Como en domingos anteriores el alegre cerco se vió bastante concurrido y a dar animación y alegría contribuyeron los de *La Estudiantina Cordobesa*.

Orden de la Plaza del día 29 de Mayo

Guardia del Principal, Regimiento Lanceros de Sagunto.—Idem de la Carcel, Regimiento infantería de la Reina.—Jefe de día y Presidente de la Junta inspectora de provisiones, el Sr. Coronel de la Reina, D. Buenaventura Cano Friallo.—Imaginario, El Sr. teniente Coronel de Sagunto, D. José Tugores Arjona.—Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, Sagunto, tercer Capitán.—De orden de S. E.—El Capitán Mayor de Plaza, *Antonio Zurita*.

Viajeros

Fonda de El Carmen.—Ha entrado: D. Pedro Millán y familia, procedente de Castro.—Han salido: Don Manuel Aparicio con dirección a Andujar.—D. Miguel García, id. a id.—D. Rafael Medel, id. a Sevilla.—D. Juan Ruiz idem a Badajoz.



Comidas para el 29 de Mayo

ALMUERZO.—Tortilla de guisantes.—Calamares rellenos.—Mollejas en salsa italiana.—Torta de cielo.—Postres.

COMIDA.—Sopa de vitutas de carne.—Langosta a la americana.—Vaca cocida al "gratin".—Alcachofas con jamón.—Espuma italiana.—Postres.

Calamares rellenos.—Hágase una pasta con huevos duros, uno blando, pan, queso rallado, cebolla, perejil, nuez moscada, pimienta en polvo y sal, y con ella se rellenan los calamares que se tendrán bien lavados y cortados en trozos grande. Hecha esa operación, se untan con huevo batido y harina, y se frien en buen aceite. Al irlos a servir se rocían con una salsa hecha con caldo del puchero, un picadillo de almendras, nueces, piñones, raspadura de moscada y pan.

Langosta a la americana.—En una sartén con aceite, cebollas y chalotas picadas se hacen saltar pedazos pequeños de langosta fresca en cantidad de medio kilo. A los diez minutos se agrega medio decilitro de buen cognac, y trascurrido igual tiempo, otro medio decilitro del mismo licor, una jicara de puré de tomates, dos de salsa de anchoas, nuez moscada y pimienta en polvo, y un ramito de hierbas finas. Se deja a todo dar unos hervores y se sirve.

(Prohibida la reproducción.)

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro Regala do, confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana en la Iglesia de las Esclavas del Corazón de Jesús por la Comunidad.

Pasatiempos

CHARADA

Dos un tres usa el labriego,
y son notas musicales
cuatro segunda primera,
por más que no son iguales.
Para acabar la charada,
añadiré que el total
es un hombre que se aplica
al vicioso é inmoral.

(Las soluciones, en el próximo número)

SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR

A-PU-RA DO

La han acertado: *Una aficionada, La muñeca, y Fierabrás*.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

El eclipse

Varias noticias
Madrid 28 (10.15 m.)
(1 t.)
(2 t.)

Los trenes de las líneas de Portugal y del Mediodía han marchado atestadísimos de viajeros que van a presenciar el eclipse.

El tren de Murcia ha conducido a Elche tres mil turistas y entre ellos al Obispo de Cartagena y a las autoridades de Valencia.

En Elche hay gran afluencia de forasteros.

Ha llegado a Madrid, el general Palavieja.

Confirmase que la Reina ha suspendido las audiencias a causa de la leve indisposición que padece.

Se ha firmado el decreto concediendo ingreso en la Península a los Registradores de la propiedad y Escribanos de Ultramar.

También ha sido firmado el traslado a Córdoba del Magistrado de Cádiz Sr. Reinaldo Esponera.—*Mencheta*.

Córdoba.—Tip. "La Verdad," Librería 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id 10 id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

IMPRENTA "LA VERDAD,"

LIBRERIA, 18

CÓRDOBA

TELÉFONO, 144

CASA ESPECIAL Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.ª Misa y Defunciones, estampas y cromos finisimos, cartulina firma inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautimos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA

GRAN FABRICA
DE
SELLOS DE CAOUTCHOU
Unica en la provincia de Córdoba
JOSE AMO Y RAMOS
ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA EN LOS ENCARGOS
13, Duque de Hornachuelos, 13
Imprenta y Papeleria "LA PURITANA,"
CÓRDOBA
Catalogos gratis al que los solicite

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:	
1	Premio á Marcos 300000
1	Premio á Marcos 200000
1	Premio á Marcos 100000
2	Premios á Marcos 75000
1	Premio á Marcos 70000
1	Premio á Marcos 65000
1	Premio á Marcos 60000
1	Premio á Marcos 55000
2	Premios á Marcos 50000
1	Premio á Marcos 40000
1	Premio á Marcos 30000
2	Premios á Marcos 20000
26	Premios á Marcos 10000
56	Premios á Marcos 5000
106	Premios á Marcos 3000
206	Premios á Marcos 2000
812	Premios á Marcos 1000
1518	Premios á Marcos 400
36952	Premios á Marcos 155
19490	Premios á Marcos 300, 200, 134,
	104, 100, 73, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58,820 billetes gratuitos importa

Marcos 11,764,525

ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 25,000, asciendo en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir á la voz los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitidos por valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificando el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

14 de Junio de 1900

(FECHA DEL SORTEO)

Valentín y C.ª

Hamburgo

Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida